



「和氣」「根氣」「活氣」7月

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

地域の祭り、御田祭に参加しました

今年度、1学期始業の日に校長として子どもたちに話をしました。学校の教育目標の「ふるさとを愛し」に関する話です。概要を説明すると以下のとおりです。

学校生活の中で皆さんには地域の方々からたくさんお世話になっています。楽しい時間、ためになる時間をプレゼントしてもらっています。「ありがとう」の言葉だけではなくお手伝いをする、一緒に仕事をする、行事や祭りに参加するなどやれることがあるはずです。地域のために何かをすることを地域貢献といいます。地域の方と力を出し合い助け合うことを公助といいます。皆さんには、そんな気持ちを持ってほしいと校長先生は考えています。

今年も地域の伝統行事である御田祭に向けて準備をしてきました。幼稚園と1～4年生は「こども神輿」に参加するために6月上旬から神輿づくりに取り組みました。幼稚園神輿のテーマは「夢いっぱいみこし」1、2年生のテーマは「風鈴みこし」3、4年生のテーマは「西郷の願いよ届けGO」です。担任の先生方のご指導のおかげで今年も力作が完成しました。7～9年生は6月30日に早乙女と催馬楽の事前指導と衣装合わせを行いました。



【3.4年みこし】 【幼稚園みこし】 【1.2年みこし】

本校では御田祭を地域貢献行事として位置づけています。地域の皆さんには子供たちに参加して欲しいと思っているし、参加するととても喜んでくださいます。子どもみこし披露では私の横で地域のおばあちゃん達が「上手にできちよるが」「かわいいね～」と子供たちをほめてくださいました。わたしは、その言葉を聞いたり、子どもたちが拍手をもらったりすると誇らしい気持ちになります。子供たちも参加してよかったです!と思っています。



【3.4年みこしと権現山】

【1.2年みこしと子ども】

【幼稚園みこしと子ども】

自分たちでつくった神輿を担ぎ田んぼに入り歩いた子どもたち、神輿のサポートをした子どもたち、衣装を着て催馬楽として行事を盛り上げた子どもたち、早乙女衣装で田植えに参加した子どもたち、どんな景色がそれぞれの目に飛び込んできたでしょうか?子どもたちが地域の行事を支えているという実感を味わい、地域の皆さんに笑顔と元気をプレゼントしたことに満足していると嬉しいです。



最後に、子どもたちが安心安全に行儀に参加できるように配慮と協力をいたいた美郷町役場、美郷教育委員会、地域の皆さんに感謝を述べたいと思います。ありがとうございました。



幼稚園・学校の様子

7月



警察音楽隊が来校！

6月6日に警察音楽隊が本校に来てくれました。希望する学校が多くある中、運よく訪問校に選んでいただけました。演奏会が決定し、子供たちは地域の皆さんにも一緒に演奏を聞いてほしいという気持ちから町内の施設にお願いして数か所にポスターを掲示しました。その甲斐あってか当日、約40名の地域の皆さんが参加してくださいました。別に保育所からの参加もあり貴重な機会を本校の子ども達だけでなく、地域の皆さんと共有できたことを大変嬉しく思いました。60分の演奏の中には、カラーガード隊による旗を使った演技、SNS被害防止のお話、指揮者の体験も組み込まれており文化的で楽しい時間を過ごすことができました。子どもたちは「銀河鉄道999」など馴染み深い曲が次々に演奏されるので自然に笑顔になったり、心の声が口が飛び出したりしていました。最後のアンコールでは昨年の運動会で1.2年生が踊った「ジャンボリーミッキー」が演奏され、子供たちが楽しそう踊る中、大盛り上がりの演奏で締めくくってくださいました。



第2回参観日・玉入れ大会

6月13日に参観日を実施しました。保護者の皆様、お忙しい中、参加していただきありがとうございました。私も参観させていただきましたが、前期ブロックでは子供たちが保護者の参観を喜んでいる姿、元気よく活動する姿が印象的でした。後期ブロックでは先生方の指導のもと、難しい課題に真剣に取り組む姿が印象的でした。また、町茶部会、町役場、JAに協力いただき茶育の授業も実施することができました。

参観・懇談の後には本校体育館において、PTA玉入れ大会を行いました。51個のおじやみを入れるタイムを競うのですが優勝チームは開始から50秒を切っていました。簡単そうで難しい。やっているうちに汗が出る。終わったら、心地よい疲れがあり元気よく帰れる。親睦を深めるとても良い企画になりました。



【お知らせ】

学校だより8月号は
夏休み中のため発行しません



高校説明会を行いました

6月3日に高校説明会を行いました。本校から参加したのは、7.8.9年生とその保護者の皆様です。参加していただいた高校は県内の県立高校9校と県内私立高校7校です。1校あたり20分の説明時間でしたが、高校の先生方は、それぞれの高校の特色や長所を説明してくださいました。進路決定には上級学校の情報を集め自分の適正をふまえ、悩み相談しながら自分で判断・決定することが必要になります。夏休みにはオープンスクール(体験学習)が行われます。先輩の話を聞くと、自分で足を運び、見て、聞いて、感じた事が進路決定に繋がっているようです。9年生の皆さんは複数の高校に足を運び進路決定に必要な情報を集めてください。



7～9年生は期末テストを行いました。7年生にとっては初めての定期テストです。2年後の入試に備えてテストにも慣れる必要があります。子供たちに聞くと英語と理科が比較的できたようです。他の教科もバランスよく頑張ってください。



プールの授業が始まりました。きれいに清掃されたピカピカのプールです。空が青いと映えて見えます。授業では子どもたちの歓声が響いています。雷注意報が出ているときは音と光が一定時間無いことを確認してプールを実施しています。



8・9月行事予定

- 8/27(水) 始業の日
- 2.3日 9年実力テスト7.8年確認テスト
- 4日(木) 上野原臼太鼓練習開始5.6年
- 5日(金) 西郷図書館来校
じどっこ教室(5.6年)
- 12日(金) 3園交流会
- 15日(月) 敬老の日
- 18日(金) 29日(月)修学旅行事前合同学習会
- 23日(火) 秋分の日
- 25日(木) ひなた島(7～9年)

